



*ASOCIACIÓN DE HISTORIA  
DE LA DERMATOLOGÍA COLOMBIANA*

Obituario **Alonso Cortés Cortés** (1932-2025)

Santiago de Cali, 29 de julio de 2027

La dermatología universal está de luto. Parte a continuar iluminando y enseñando desde más allá de las nubes, la “Biblia viviente de la dermatología colombiana” como tuve a bien llamarlo: el profesor Alonso Cortés Cortés.

Duelen el alma, las miofibrillas miocárdicas y hasta los tuétanos.

Quienes tuvimos el privilegio y la dicha infinita de su amistad y compañía, sabemos lo que este genio, eximio humanista y profesor significó en nuestras vidas, amén de en las de sus familiares, profesores, condiscípulos, discípulos, colegas, amigos y por supuesto los que más recibieron la bohomía de él, sus pacientes.

Rindo en el nombre de la Asociación de Historia de la Dermatología Colombiana y en el propio como su presidente, homenaje al “impecable”, profesor Alonso Cortés Cortés, reproduciendo dos capítulos que a él dediqué con anotaciones biográficas, históricas, anecdóticas y humanísticas, en mi libro *Diálogos y algo más...Maestros de la Dermatología Colombiana* publicado en 2008.

Abrazos solidarios a sus familiares y todos a quienes tocó su alma, razón e intelecto.

**César Iván Varela-Hernández, MD**